
第３回 ワークショップニュース 

 
 
平成 29 年 12 月 13 日（水）午後７時から、飯岡公民館２Ｆホールにて、今回で最終回とな

る第 3 回ワークショップを開催し、29 名の方にご参加を頂きました。 

『最適な整備計画について考えよう』というテーマに基づき、公園整備の配置や内容、管理や

運用など公園でやってみたいことについて話し合いました。 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 《西条市東部公園整備計画》 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

発行：西条市役所 建設部 都市計画整備課 

～第３回ワークショップを開催しました～ 

◆全体の流れ ◆位置図 

西条市役所 建設部 都市計画整備課 

◆第３回 ワークショップの様子 

第 1 回 

ＷＳ 

9 月 23 日 

13:00～15:00 

飯 岡 

公民館 

2F ホール

●東部公園で実現したいこと 

●公園整備のコンセプト 

●公園のゾーニング(配置)検討 

第２回 

ＷＳ 
10 月 31 日 

19:00～21:00 

飯 岡 

公民館 

2F ホール

●公園整備計画案の作成 

●班ごとのプレゼンテーション 

●最適案選定に関する全体討議 

第３回 

ＷＳ 

12 月 13 日 

19:00～21:00 

 

飯 岡 

公民館 

2F ホール

●公園設計(案)の報告 

●意見交換 

●合意形成 

今回はここ 

【愛媛大学 助教 白柳先生からの総評】 

・ ３回に及ぶワークショップへの参加、 

お疲れ様でした。 
・ 皆様からの意見がたくさん盛り込まれた 

すてきな公園計画が立案されたと思います。 
・ いい公園には、すてきな空間とすてきな利用者が必要不

可欠です。完成後も足繁く公園に通っていただいて、よ

りよい公園にしましょう。 

東部公園 

飯岡公民館 

いよ西条 IC 

1111

済 

済 

主な感想 

具体化した公園図が見れてよかったです。 

3 回参加させていただきました。回を追うごとにすばらしい

意見と共に、すばらしい公園になっていくものと確信してい

ます。自分たちの東部公園になっていくように、行政から市

民、特に校区民への周知をよろしくお願いします。 

多角的、多面的な意見が聞けて良かったです。 

利用度が上がるようにソフト面が大切だと思いますのでこ

れからが大切だと思います。3 回のワークショップありがと

うございました。 

けっこう、東部公園の存在自体を知らない方が私の周りにも

います。入口にわかりやすい看板があった方がわかると思い

ます。 

自分たちの地域の自分たちの公園を自分たちで話し合って

作る取り組みはすばらしいと思った。これまでにないコンセ

プトの公園ができそうでワクワクします。 

ウォーキング、ジョギングコースにつる科の植物が楽しめる

アーチ（トンネル20m～30m）があれば楽しいと思います。 

星見のイベントをする際、照明を消してはどうでしょうか。 

皆さんからの貴重な意見が聞けて大変よかった。この会に参

加できて非常に良かった。市民の一人として参加できた事に

誇りをもてました。いい公園になる事を期待しています。 

子どもから年配の方まで幅広い年齢層の人たちが常に集ま

っている、そんな公園になるといいと思います。 

ベンチ、休憩スペース等は完成後に配置する方が良いのでは

ないですか。駐車場スペースを広く取って欲しいです。 

オレンジハイツからの遊歩道も考えてください。（常に整備

して通行出来る様にして下さい。） 

3回にわたり東部公園整備計画に於いて4班に分かれ土地利

用整備に付いて意見をかわしてまいりました。その中で互い

に東部公園を良くしようと言う思いが伝わってきました。プ

ロの方による整備の出来上がりに期待し楽しみにして居り

ます。どうぞよろしくお願い致します。 

3 回を通じて自分の意見が少しでも入っていると思うと、楽

しく使用したいです。 

各利用者の方のニーズに合わせた様々なアイデアが出てき

て、たいへん勉強になりました。大学の先生の「シンプルに

して、遊びは子どもが作っていく」というご意見も、確かに

大切なことだと感じます。複合遊具やアスレチックなど既製

品も様々ありますが、利用者も受身でなく、アクティブに公

園にかかわっていくことが大切だと考えました。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

東部公園整備計画（最終案）に頂いた主なご意見 

西条市役所 建設部 都市計画整備課 

公園整備 

コンセプト 
「豊かな自然とふれあう緑の丘」 

～みんなの憩いと休養・スポーツと交流の空間～ 

多目的グラウンド 

テニスコート 

ちびっ子広場 

自由広場 

斜面はらっぱ園地 

星見テラス 

ウォーキング・ジョギングコース 

・多目的に使うグラウンド 
・軟式野球場(社会人規格相当) 
・ソフトボール場 
・少年サッカー場 
(災害時)避難所や緊急活動拠点 

・子ども達の遊び主体 
 の広場、イベント利用等 
・複合遊具 
・屋根付きパーゴラ 
・見守りスペース 
(災害時)物資備蓄スペース 

・硬式ダブルス 2 面 
・周囲に階段状の観覧席 

・公園をぐるっと１周できる約１ｋｍの 
 ウォーキング・ジョギングコース 

・日中は石鎚山方面の山々の眺望 

 夜は星空が楽しめる星見テラス 

・張り芝主体の自由広場 
・主にグランドゴルフ利用 

・斜面地形を活かした草つき原っぱ園地 
・尾根部にアスレチック遊具 

東部公園整備計画（最終案）のご報告 
ワークショップでの 

意見を踏まえた 

可能な範囲で 

意見を取り入れる 

他班の良いところ・感想 

ふたつの土地利用の良い 

ところを取り入れる 

ニーズが高く可能な施設 

を中心に整備する 

土地利用について 整備したい施設について 

地形を活かす 広く造成 

１．ベンチや日よけなど、必要な休憩施設や配置についての意見 
● 多目的グラウンド、テニスコート、 

 自由広場に日よけ対策を 

● 災害対応のテーブルやベンチを 

● 水飲み場が必要 

２．遊具の内容や配置についての意見 
● あまり多くの遊具を配置せずにシンプルに 

● 健康遊具の整備を 

● 斜面を利用した遊具を 

３．植栽、その他についての意見 
● ジョギングコース 

 星見テラスに桜を 

● 園路の植栽管理をしっかりと 

● 原生林の山桜の活用を 

行政と市民の協働による公園整備、公園利用について頂いた主なご意見 

１．公園整備工事段階での参画についての意見 
● 工事見学会開催 

● 小学生による舗装のデザイン、手形の壁 

● 記念植樹 

● 花壇整備 

● 木工アイデアの募集 

● タイルアート 

２．東部公園のイベント利用についての意見 
● グラウンドゴルフ大会 

● マラソン大会 

● 自治会運動会 

● 野球リーグ戦 

● スポーツ教室 

● お祭り 

● 防災訓練 

● フリーマーケット 

● 天体観測イベント 

● 遠足 

● 音楽イベント 

● 品評会 

３．維持管理面で市民参画できることについての意見 
● 日常的な管理は地域が担う必要あり 

● 自治会でゴミ拾い等を当番制に 

● 利用、運営面でのルールづくりが重要 

● 草刈り 

● 空き缶拾いイベント 

● 青パト防犯活動 

● エントランス部にトイレ整備を 

● 見えやすい場所に時計整備を 

３回のワークショップをとおして頂いた様々な意見を踏まえて、コンセプトである『豊かな自然とふれあう緑の丘』

に見合う、地域に愛されるみんなの東部公園を目指して、整備を進めてまいります。 

今後も維持管理面や運用面について検討していきますので、ご協力のほど宜しくお願い致します。 

この度はお忙しい中、ワークショップに参加頂きましたみなさま、本当にありがとうございました。 


